

津島市市政報告会（東小学校区開催）会議録

日程 令和6年7月7日（日）

午後2時～3時13分

会場 東小学校区コミュニティセンター

1 開催対象

東小学校区にお住まいの方（参加者：31人）

2 内容

市長説明（14：00～14：44）

質疑応答（14：45～15：13）

3 市長説明

テーマ「津島市の取り組みについて『まちづくり、子育て支援、そして定住へ』
つしま未来創造予算を中心に」

4 質疑応答（要旨）及び回答

（1）ボランティア活動について

意見

津島市は祭りがいっぱいあるのに自分の町内に関係がない人は誰も参加・協力せず無関心である。ボランティア活動など地域のための活動をしていくことで、津島市に思い出ができる。津島の活性化につながる。子どもだって津島に思い出がないから出て行ってしまう。市長も色んな取り組みを行っていて大変だと思うが、もう一つそうしたボランティアのベースを明示し、作っていただければいいと思う。

市長

天王通りの旧いちい信用金庫でやろうとしているのはまさにそういうこと。シビックプライド、自分たちのまちに誇りを持つ拠点を作りたい。それは近い将来天王通りの再生にも繋がる。理想は市民一人ひとりが何か一つ、できることでボランティアをしていただけると良い。そうした活躍の場は作らせていただくのでこぞってシビックプライド醸成拠点へお出かけいただきたい。色々な場に顔を出すというのも大切な仕事である。にぎわいがまちのイメージにも繋がる。

（2）老人クラブ活動及び市民病院について

意見

老人福祉法に則って現在津島市にも老人クラブがある。この老人クラブ活動をもっと国・県を通じて補助していただきたい。社会が高齢化しても元気な老人が増えれば市の健全化にも繋がる。市の老人クラブも今年で50周年。昔は60歳以上の方のほとんどが

クラブに参加していたが、どんどん辞められたり入る方も減っていったりしている。アメリカの研究で長生きのポイントは友だちが多い人であるということが統計的にも出ている。老人クラブの支援など健康な高齢者を増やしていただくと色々な面で津島市のためになる。

また、市民病院の今後を考えると心配なところもある。病院の良い面を取り上げることや、病院のレベルアップの方法も市職員のレベルが上がっているので色々あると思う。こうしたことで市の財政健全化を図っていただけるとありがたい。

市長

まさにおっしゃる通りである。マザーテレサの言葉に世の中で一番深い病は何か、それは孤独・孤立であるというものがある。今日この場のようなところに出かけることも孤独・孤立の解消に繋がる。おでかけタクシー事業もこうした考え方から対策のために実施しており 35,000 件のご利用をいただき登録が 3,500 人を超えている。老人クラブも色々なことを進めており魅力ある会を作っていくことが大事。今は多様化の時代であり魅力ある所に人が集まる。市も約 1 億円かけて総合保健福祉センターの大改修で e スポーツ空間と多目的ホールを作らせていただき高齢者の交流の場を作らせてもらう。魅力を作るためにどうするかというのが補助金ありきのものよりも長続きする方法だと考えている。

(3) 郷土の歴史文化拠点について

意見

本日まちづくりに関することをお伺いして、天王通りにシビックプライドの拠点を作られるとのことだった。ただ、津島は伝統や歴史文化があるといいながら当地域で唯一郷土資料館がない。おっしゃった取り組みも大事だが、市内外の方に紹介できる真野広や横井照子などの地域の人物や歴史・文化を伝える空間整備もぜひ考えていただきたい。

市長

私が十年前に市長に就任した際に、最初に挙げたのが歴史文化の拠点となる祭り会館事業だったが市議会では大反対を受けた。金がないのになぜそんなことが出来るのか、一期の四年間で財政調整基金がゼロになると言われ、ゆえに断念し、財政健全化に取り組んだ。しかし職員の皆さんの頑張りがあり行財政改革を経ていろいろなことが出来るようになった。まだここでは言えないが今後色々なビジョンを皆さんにお示しする。これらが決まれば大きな話題になる。これら一つずつ進めていく原点は財政力である。しっかりとしたビジョンのもと選択と集中で取り組んでいく。

加えてお話をすると、配布したスポーツ振興通信をご覧いただきたい。今年津島市は東公園整備推進室を設置した。東公園は津島市民の公園であるが、一方で名古屋から 30 分圏内にある 10 万㎡を越えるスポーツ公園は東公園だけである。津島だけでなく名古屋からの商圈が呼び込める場所として民間の投資を活用し整備することを検討している。東公園について、スポーツ推進計画を令和 6、7 年で作成する。これはアンケートを参

考にし、今後はスポーツをキーワードに多様な需要を踏まえ取り組んでいく。

(4) 児童科学館について

意見

先日団体で児童科学館を利用したがエアコンの効きが悪く使い勝手も悪かった。早く治していただきたい。また、開館時間についてイベント主催者が来場者と同じ時間でないと入場できないのは不便であり改善いただきたい。

市長

準備時間のための入場については一度指定管理者に相談させていただきたい。

エアコンについては、今すぐできますとは言えない。先ほど申し上げたが東公園全体の施設を今後どうしていくのかを令和6、7年に方針を立てさせていただくので、それを踏まえ考えていく必要がある。

(5) 学童保育について

意見

学童保育について、共働き世帯としてありがたく思っている。また南こどもの家の整備に取り組んでいただきありがたい。また、学童について懸念がいくつかあるため意見交換の場を設けていただきたい。

市長

ウェルカムです。津島市は、子育てするならつしまをキャッチフレーズにしている。ぜひ問題点を共有しながら前向きな話で進めていきたい。市も保護者も学童も、主人公は子どもたちであるというのは共通認識であると思う。様々な形で今まで意見の行き違いはあったかもしれないが、様々な形でワンステップずつ前向きな話をしたい。